

# LA ÚLTIMA HORA

Un mes. . . . . 2'50 Ptas.  
Extranjero semestre . . . 24 "  
Número suelto . . . . . 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2.—Tel. 1243  
ADMINISTRACION: P. Cort, 29. Tel. 2820.  
PALMA DE MALLORCA

Lunes 7 de Febrero de 1938.—II Año Triunfal

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLV. — Núm. 13.535

**UNA PATRIA**  
La Patria: España.

**UN ESTADO**  
El Estado: Nacional-Sindicalista.

**UN CAUDILLO**  
El Caudillo: Franco.

## Solo el mar les queda a los rojos para rehacer su frente

Las fuerzas nacionales obtienen una gran victoria en el frente de Teruel y después de romper el frente enemigo ocupan en dos días 25 kilómetros de profundidad. — Quedan en nuestro poder 27 posiciones enemigas, tanques, carros de asalto, baterías completas, ametralladoras, fusiles y gran cantidad de municiones. — Se calcula que se han hecho veinte mil bajas al ejército marxista, ascendiendo a dos mil los muertos y a tres mil los prisioneros.

El general Queipo de Llano pronuncia su última charla de ferviente adhesión al Caudillo y de solicitud de disciplina a todos los españoles.

**¡FRANCO!**

**¡FRANCO!**

**¡FRANCO!**

El parte oficial de la guerra

FEBRERO HOY DIA 7

Un día y una victoria

(De Radio Nacional)

EL DE ANTEAÑO  
Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy:

En el día de hoy en el sector de Alfambra nuestras tropas han logrado romper el frente enemigo por varios puntos después de vencer brillantemente la resistencia que opusieron las fuerzas rojas. Nuestras columnas han avanzado en una profundidad de 10 kms., cumpliendo todos los objetivos que se le habían señalado y causando al enemigo elevadísimo número de bajas. Y en uno solo de aquellos se hicieron más de mil bajas y son muchos los cadáveres que abandonó en el campo. Se han hecho varios centenares de prisioneros y se han cogido gran cantidad de armamento y material.

Salamanca, 5 de Febrero de 1938.—II Año Triunfal  
De orden de S. E.; El General Jefe de E. M.,  
Francisco Martín Moreno.

EL DE ANOCHER  
Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy:

Nuestras tropas han continuado en el sector del Alfambra, el brillante avance, empezando con notable éxito en el día de ayer, obteniendo hoy, una gran victoria y habiéndose adelantado hasta ahora nuestras líneas en estas segunda jornada, en una profundidad de 10 kilómetros y medio, que con lo adelantado ayer supone un avance de más de 20 kilómetros.

Han quedado dentro de nuestras líneas, las importantes posiciones de Mortuelo, Loma Carbonera, Torrecilla, Sandarte, Cacarrilo, Cerro de los Tres Mojones, Atalaya, Mojón Blanco, El Glochon, Las Lomas, Santa Coloma, Casa del Frontón, Carrascal, Pedracho Norte y Pedracho Sur, Esquinazo, Sierra de Camañas, toda la Sierra Palomera con todas sus fortificaciones y depósitos, Mases, Suertes Altas y Cerro de la Mina, Puntero, Patagallina, Lustal, Las Majadillas, Calorina, Cerro Blanco y Valdelamueia, y los importantes pueblos de Alpeñes, Cosbatón, Pancrudo, Cervera del Rincón, Lidón, Rillo, Argentes, Viesedo, Fuentes Calientes y Camañas.

A la hora de dar el parte continuaba el avance. El enemigo ha sufrido durísimo castigo. Los muertos que han dejado abandonados, pasan de 2.000; y los prisioneros, entre los que se cuentan varios jefes, oficiales y comisarios políticos, son más de 3.000, aumentando constantemente su número; y siendo además muchos los soldados rojos que se han presentado con bandera blanca, acogidos a la generosidad de nuestras tropas.

Entre el numeroso armamento y material recogido figuran dos baterías del 10 y medio, un centenar ametralladoras, más de 300 fusiles ametralladores y muchos camiones y coches ligeros, depósitos de municiones de Infantería y Artillería, varios morteros, 1 tanque y considerable cantidad de material de fortificación.

Todavía hay más armamento y material sin clasificar. En el día de ayer, se derribó por nuestra aviación el «Rata» enemigo. Salamanca, 6 de Febrero de 1938.—II Año Triunfal  
De orden de S. E.; El General Jefe de E. M.,  
Francisco Martín Moreno.

### Sobre el hundimiento de un barco inglés

Las últimas noticias dan cuenta de que el barco hundido en el Mediterráneo no llevaba radio, y sin embargo, antes de que ningún superviviente hubiese podido llegar a la costa levantina, ya era conocido el hecho del hundimiento, lo que claramente demuestra la premelación del crimen por parte de los rojos. Pero aún en el caso más favorable para ellos, es pues, si creemos la declaración de aquel superviviente, que manifestó: Que el hundimiento se debió al choque con una mina, ello no demostraría sino dos cosas: Una, nuestra absoluta inocencia. Y otra, la efectividad de nuestro minado del que a tiempo se avisó al mundo entero.

A través de las líneas rígidas y secas que constituyen los partes oficiales de los dos últimos días, aparece con resplandores de triunfo una claridad que alumbra la ruta vencedora de un próximo porvenir.

Es larga, muy larga, la relación de los nombres de aquellas posiciones estratégicas en cuya eficiencia tanto confiaban los rojos y que han pasado a ser nuestras merced a los aciertos admirables del Mando y al incomparable heroísmo de los soldados de España.

¿Qué se creían los marxistas? Razonablemente y excepto, desde luego, los dirigentes, debían ellos tener la seguridad absoluta de que lo que ha sucedido tenía que acontecer. Es lo que siempre ha pasado. La seriedad maravillosa de nuestro Mando no da la orden de avance hasta el instante propicio. Ellos, en cambio, intentan una y otra vez a tontas y a locas asaltar las líneas nacionales... y se estrellan allí indefectiblemente.

Lo hemos dicho muchas veces: no son las masas de hombres las que resuelven el triunfo de una campaña; no es la acumulación de elementos, aun en cifra de inverosímil grandeza, la que decide una victoria. Para crear el triunfo se necesita algo más, de que ellos carecen totalmente. Se necesitan, no hombres, es decir, no carne de cañón; hacen falta soldados en cuyos corazones aliente el sacro fuego de un ideal bendito, y para los cuales sean la organización y la disciplina a la vez ímpulsos y contén. Y sobre todo se precisa una dirección perfecta, que sepa manejar sobre el campo de batalla las piezas del trágico ajedrez, sacando de cada movimiento el máximo provecho y utilizando hasta lo infinito la eficacia del elemento combatiente y de los medios puestos a su alcance.

Hace falta, en suma, un Caudillo. Y cuando a ese Caudillo—como lo es, invencible y admirable el Generalísimo—se juntan eminentes jefes de abnegación magnífica y preparación suprema; cuando esos mandos tienen bajo sus órdenes soldados como los nuestros, henchidos de patriotismo, encendidos en ideales, resueltos a tener siempre como norma y orgullo al tarea difícilísima de obedecer, pueden cuajar jornadas como las de estos días en el frente de Teruel, en las cuales la gloria ha florecido en mágica eclosión.

Al conocer los detalles de las operaciones triunfantes cuya historia se encierra escuetamente en los partes oficiales y se desarrolla con vibrante entusiasmo en los valientes párrafos escritos por los cronistas de guerra, el corazón de España ha latido con vigor infinito, y de todas las gargantas españolas brotó en un coro de resonar rotundo el grito fragoroso que es un formidable viva a quien guía España y al traidor.

nuestros pasos y una expresión de cariño inigualado a la Patria de nuestros amores: ¡VIVA FRANCO!... ¡ARRIBA ESPAÑA!

Consignemos en estas líneas nuestra efusión profunda en homenaje sublime dedicado a los Jefes heroicos y a los heroicos luchadores del frente de Teruel. De entre sus manos dominadoras va saliendo lentamente, burilada por su valentía, policromada por el rebullir de sus gestas victoriosas, la Patria nueva, la santa Patria, la España Una, Grande y Libre cuyas ansias imperiales otean ya los horizontes del mundo para clavar en ellos la enseña fulgurante de sus esperanzas, germen fecundo de su grandeza de mañana...

Ofració la radio ayer un grata sorpresa: la voz conocidísima y consistentemente buscada por los radioescuchas del general Queipo de Llano, tornó a flotar a través de la atmósfera para cantar una vez más las loas del Movimiento Salvador y el amor a la España resucitada.

El General, dispuesto siempre a que sean sus palabras al expresión de la verdad y el sonar poderoso de sus nobles sentimientos, habló a España y al mundo desde Sevilla, no ya como cronista sino siempre como militar.

Está orgulloso el general Queipo de Llano del uniforme que viste y del mando que ostenta. Como orgulloso está España de que soldado tan ilustre como el liberador de Málaga, como el antes conquistador de Sevilla, vea a cada instante que pasa más firmes, más recios, más estrechos los lazos que le unen en un ideal común con los ideales nuestros.

El general Queipo de Llano ha sido durante muchos meses a la vez forjador de empresas victoriosas y portavoz del triunfo.

Ahora quiere dedicar todos los instantes de sus días a la labor castrense, para acrecer si ello es posible las glorias de la Patria, para compenetrarse más y más con su ejército admirable. Libre de ambiciones; resuelto a colaborar con entusiasmo inigualable a la resurrección española, pone el general Queipo de Llano un timbre más a su personalidad militar y española...

Pero... en nombre de los radioyentes expresemos a la par al General nuestra gratitud por la Charla de ayer y nuestra súplica de que no sea ella la última.

El que con palabras o con actos por leves que parezcan, dificulte o mine la unión de todos los españoles, está vendido al enemigo y merece la pena infamante reservada al

Día 6 de febrero, víspera de la fecha que conmemora a Ricardo Corazón de León. Día de Cruzada también ésta, en el que los prisioneros, 3.000 cadáveres, 2 baterías, 100 ametralladoras, 300 fusiles ametralladores, grupos copados en Sierra Palomera, 20 kilómetros de profundidad en el avance logrado ayer y hoy, 15 pueblos dejados a la espalda, gran número de jefes y oficiales prisioneros, uno de ellos de Estado Mayor, con interesantísima documentación. Numerosos comisarios políticos prisioneros, grupos copados de milicianos y soldados que llegan a nuestras filas con bandera blanca. Magnífica actuación de nuestra incontenible caballería. Actuación perfecta de nuestra aviación, que hizo explotar varios depósitos de municiones y deshizo columnas de camiones cargados de pertrechos de guerra. Todos los objetivos cumplidos antes de la hora prevista. La Brigada Internacional 46, fuerza de reserva empleada por los rojos, viendo nuestro durísimo ataque, destruida.

Este es un resumen de la jornada del día 6, víspera del Cruzado Ricardo Corazón de León.

¡VIVA ESPAÑA!  
¡VIVA EL CAUDILLO QUE LA SALVA!  
¡VIVA EL EJERCITO!!

### Queipo de Llano habla a España

Destruye con su palabra las falsedades marxistas y solicita, que imitándole a él, todos los españoles estén unidos al Caudillo y den pruebas de la necesaria disciplina para salvar a España

Buenas noches, señores: Esta va a ser ahora de verdad mi última y definitiva charla que dedico a los sevillanos y a los españoles todos. Yo terminé, como dije aquel día mis charlas, porque actualmente la España nacional, la España que se ha salvado gracias al esfuerzo de tantos patriotas y españoles, tiene un Gobierno, un Gobierno auténticamente nacional y español, que ha sabido forjar el destino imperial de la Nueva España, y al constituirse este Gobierno nacional, él es el responsable de todos los asuntos que hacen referencia a política exterior y a la política interior del propio país.

Por eso, me apresuré a terminar de una vez mis charlas, porque yo tengo disciplina y tengo necesidad de ser el primero en dar ejemplo. El pueblo español no es muy gobernable, y yo, para que todos me imitaran, cosa no muy difícil terminó mis charlas, no por mi gusto, sino porque había en España un Gobierno que regiría los destinos de la Patria, y que por tanto, él era el responsable de todo cuanto sucediera.

En España ha habido siempre falta de respeto a sus superiores, algo de indisciplina y yo, siento siempre esta gran admiración para nuestro Generalísimo Franco, a quien me une una leal y sincera amistad, y siempre obedece las órdenes, con el mayor grado, que me da.

La canalla marxista, los malditos hijos de la Pasionaria, que deshonran todo lo que significa respeto, todo lo que significa lealtad, patriotismo, disciplina, censura acremente este nuevo Gobierno nacional, que tiene la Nueva

España, y aprovecha que yo dí fin a mis charlas, para dar cuenta de que entre el Generalísimo Franco y yo hay una gran antipatía, y que nos hemos convertidos en enemigos, que yo le guardo a él, un profundo resentimiento por no haberme ofrecido un ministerio, y por eso, dicen los canallas, ahora la retaguardia facciosa está en un estado que bien podría llamarse de sesperrado.

Yo puedo afirmar, y puedo expresarlo con toda la claridad que sea necesaria, que el Generalísimo Franco, me dijo que yo tenía que aceptar una cartera, mejor dicho, me lo ordenó, yo con el respeto, disciplina y admiración que tengo hacia este nuestro Gran Caudillo de España, le rogué que dejara esta cuestión, por que yo no tenía las facultades suficientes para desempeñar el cargo de ministro. Le dije que prefería más estar, aquí, en Sevilla, le dije, que consideraba para mí un deber ineludible no moverme del lado de un Ejército que está a mi mando, y que para mí es el mayor puesto de honor que deseo. Yo, la verdad, no cambio ningún Ministerio ni nada, por este puesto que leigo, por este puesto de honor, que he tenido desde los primeros días del Movimiento Nacional.

Ante estas manifestaciones en las que expresé al mismo tiempo mi adhesión al Generalísimo Franco, esto comprendió las razones que me obligaban a no aceptar la cartera de Ministro que me ofrecía, y pude continuar bajo el mando del Ejército del Sur, y en esta tan querida villa sevillana.

Pues bien, lo que dicen ahora los

rojos referente a la antipatía, a las disenciones existentes entre el Generalísimo Franco y yo, no son más que algunas falsedades que los rojos se inventan muy a menudo. Porque yo, y más aún, con la entrevista que tuve, fortalecí mi amistad con él, que es más fuerte, estoy más comprometido, más íntimamente unido y yo con lealtad, estoy a las órdenes del Caudillo de España. Yo estoy a las órdenes para lo que el mande, sea lo que fuere, porque yo siempre, he tenido como normal el sacrificio por la amistad y por la Patria española.

Pues bien, las únicas razones que me han obligado a que yo termine de una vez con mis charlas, ha sido que un militar, y yo lo comprendo perfectamente, aunque nada me han dicho, no puede hablar de política, y sobre todo, menos aún de política internacional. Y esto que he estado haciendo hasta ahora, ha sido más para los que en la zona roja, están sacando las canallas cobardías de los sicarios de Moscú.

Las notas de las radios que continuamente dicen ahora los rojos por sus emisoras no son más que continuas falsedades.

Como sabrán todos los que me escuchan, en el sector de Torrehermosa, merced a un magnífico avance de nuestras tropas, pudimos ocupar una gran extensión de terreno enemigo, alrededor de unos 200 kilómetros cuadrados, sin duda alguna. Pues bien, los rojos, sabiendo que esto es una verdad completa, que lo que yo afirmo es la verdad de lo sucedido, dan a entender en su parte oficial que no es verdad lo que nosotros hemos afirmado oficialmente en el Parte Oficial del Cuartel del Cuartel General del Generalísimo.

En el primer día, ellos dieron cuenta de que habían perdido algunas de las posiciones situadas en el citado sector de Granja de Torrehermosa, en el segundo día, ya dieron cuenta de que habían efectuado algunos contraataques con el objeto de ocupar las posiciones que perdieron. Y, naturalmente, al tercer día, las fuerzas rojas —según su parte oficial— habían logrado reconquistar brillantemente las posiciones perdidas.

No han hecho otra cosa los rojos, durante todo lo que va de movimiento nacional, siempre mentiras, mentiras y más mentiras, nunca se cansarán de emplearlas, porque saben que es el arma favorita y la única que pueden emplear para convencer a los idiotas e imbéciles.

Pero no terminó ahí, nuestras fuerzas, sin duda, para probar la mentira que habían dicho, las emisoras rojas, iniciaron anteayer un violentísimo ataque, ocupando otras importantes posiciones en el mismo sector de Granja de Torrehermosa. Por fin los marxistas han conseguido lo que querían, han perdido las posiciones que decían ser suyas.

Pero no termina ahí, las mentiras de los rojos españoles. El Alcalde de nuestra ciudad, me comunicó un saludo de la Marina Nacional, de esta gloriosa Marina que tan brillantemente está luchando por la honra y el bien-

estar de la Patria. Pues bien, los rojos, dicen que nuestra Marina cogió un barco extranjero, llevándolo detenido a un puerto fascioso, como decían. Las autoridades del citado país, a que pertenecía el buque, protestaron de la detención, y el Generalísimo Franco después de poner una multa ordenó que lo soltaran. Entonces —continúan los rojos— el General Queipo de Llano parece que no dejó que se marchase, pues cuando el buque intentó salir se lo prohibieron porque los encargados de custodiarlo decían: El General Queipo de Llano no ha dicho nada referente a esto de mansera que...

Bueno, realmente, yo creo que estos marxistas son idiotas por completo, y yo hasta han enterarme de que habían apresado un barco extranjero.

Esta noche, vosotros, sevillanos que habéis hecho esta manifestación de simpatía a nuestro Generalísimo, me habéis hecho rebotar de alegría mi corazón. Yo no puedo decirlo más, no quiero afirmar, pero si os digo, que el General Queipo de Llano es vuestro, soy un sevillano más. Y yo afirmo a vosotros sevillanos, hijos de esta noble y abnegada ciudad que yo procuraré durante todo el tiempo que me sea posible a que esta ciudad se convierta en la primera de toda España, porque se lo tiene bien merecida, porque ha sido de las ciudades que más ha trabajado por el Movimiento Nacional Salvador de España, porque quizá si no hubiera sido conquistada Sevilla, toda España, todo lo que ahora es de Franco y es de Dios, sería una colonia de Moscú.

Por eso es que digo todo cuanto he afirmado antes, procuraré que Sevilla sea la mejor ciudad de toda España, por su patriotismo, lealtad, y por los grandes sacrificios que ha hecho por la causa de la Patria.

Ahora todos, deben trabajar, laborar, sacrificarse si es preciso, hacer todos los esfuerzos mayores para que nuestra España sea UNA, GRANDE Y LIBRE.

Gritad todos conmigo: Viva el Generalísimo y Viva Sevilla.

¡ARRIBA ESPAÑA!

¡VIVA ESPAÑA!

DESPUES DE LA CHARLA

Terminado el discurso se tocó el himno de la Falanga Española, que fué escuchado brazo en alto por la multitud que estaba congregada en la plaza, y cantado por el propio General Queipo de Llano. Finalmente y dando fin al brillantísimo acto, se oyeron, vibrando por el espacio, las notas armoniosas, divinas de nuestro Himno Nacional.

El "speaker de Radio Sevilla" terminado el acto dijo:

"Acaba de pronunciarse su última charla el General Queipo de Llano, D. Gonzalo de Sevilla, en el mismo balcón en donde el 18 de julio de 1936, cuando el Glorioso Movimiento Nacional estalló, el General Millán Astray y el Generalísimo Franco, acompañados de nuestro General, hicieron ondear de nuevo la bandera roja y gualda."

El Gobierno Nacional

Habla Serrano Suñer

Burgos.—Se verificó el acto de la toma de posesión del ministro del interior Sr. Serrano Suñer. El General Valdés le dió posesión de su cargo, elogiando la personalidad del Sr. Serrano Suñer.

El ministro del interior pronunció un discurso del que entresacamos las siguientes palabras: Escucho con emoción las palabras de despedida del general Valdés acaba de pronunciar y el saludo que me ha dirigido. Mi gratitud por los servicios prestados por mi antecesor por su generosidad y por su patriotismo.

La línea de conducta que seguiré en este ministerio será la misma invariable, y hasta la podríamos traducir con las mismas palabras que aquel primer mensaje del gobierno cuando se refería a los funcionarios, y en particular a los funcionarios públicos; no hay honor ni timbre de gloria que ser servidor del estado, ya que cuando así sucedía España vio sus mejores días.

He de salir al paso de aquellos funcionarios, que equivocados ven en el estado una empresa ajena a ellos; esta posición es equivocada y conduce a los absurdos más insostenibles. Nosotros exigimos y esperamos de los funcionarios el cumplimiento de sus deberes para con el Estado; confiamos en su actuación fervorosa y decidida, no considerándolo como una entidad ajena a ellos, ya que si pararan mientes en el asunto verían como no es indiferente el Estado, ya que se está viendo lo contrario con esta gran obra de educación nacional que es la guerra.

Todos se han de sentir en cierto modo autores de esa gran obra del Estado.

Pero entiéndase bien, no queremos un estado como el que había hace poco tiempo, sino un estado lleno de vigor y vida sin intereses personales, y aun más posponiendo los intereses personales y sacrificándose por la comunidad, y todo ello ajustándolo a las normas, al ímpetu y al pensamiento de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Pedimos a todos su colaboración aunque sea modesta para llevar a cabo esta inmensa tarea. A las perso-

ciudad ha acordado felicitar al Caudillo por el acierto al nombrar el nuevo Gobierno Nacional y a los ministros por su designación.

A centenares se reciben los telegramas de felicitación, no solo de la España liberada sino también de numerosos españoles que residen en el extranjero.

Losboas. — Ha producido excelente impresión en el país la noticia de que don Nicolás Franco ha sido nombrado agente de la España Nacional en Oporto, con categoría oficiosa de Embajador. Consideran este nombramiento como un honor de la nación amigada la personalidad del Sr. Franco,

# El gran desastre rojo de ayer en el frente de Teruel

## Nuestras tropas en dos días avanzan cerca de treinta kilómetros de profundidad y derrotan plenamente a los rojos causándoles más de 20.000 bajas

¡Victoria otra vez! Y con todas las fuerzas de mi corazón, ¡Victoria, Victoria! Si grande y memorable fué la jornada de ayer, en el frente de Aragón, la de hoy aún la supera. Ayer avanzamos en profundidad media 10 kilómetros, sobre el terreno enemigo, en un frente de no menos de 50 kilómetros. Hoy a esos 10 kilómetros, hay que añadir otros 15 de profundidad media en la misma extensión de frente. El triunfo que ayer conseguimos al romper a los rojos su frente en varios pedazos, requería un esfuerzo notable por nuestra parte para aprovecharnos debidamente del éxito, y hay que confesar, que pocas veces en esta campaña se ha hecho una explotación de una victoria con resultados tan brillantes como los obtenidos hoy.

Ha sido un triunfo, una tromba, una luz, un torrente que se ha lanzado sobre los rojos, incapaces desde los primeros momentos de contener el ímpetu de nuestros soldados, porque el triunfal avance de ayer, había centuplicado su acometividad, llevándolos hasta el paroxismo, daba infinita alegría de como nuestros muchos avanzaban sin detenerse un momento, lejándose por delante a las masas rojas, conquistando briosamente posiciones y más posiciones, rebasando y tomando poblados, siempre con el grito, que ya es consigna para todo el Ejército de España, en los labios: ¡¡Franco, Franco, Franco!!

¿Cuántas veces habré soñado en nombre del Caudillo en el campo de batalla en este día de victoria inmarcesible? Yo creo que por lo menos antes, como veces se han disparado las armas de nuestros soldados. El ¡¡Franco!! de hoy, parecía el santo y seña de la Jornada. En justicia, hay que disculpar hoy a los rojos, porque con unos hombres poseídos de tal entusiasmo, verdaderamente frenético, como el que sienten y expresaban nuestros soldados, no es posible luchar. Se ha establecido durante todo el día una conexión admirable entre las tres divisiones ejes que han llevado la operación.

En el puesto de Mando y donde me encontraba se sucedían las llamadas telefónicas que comunicaban constantemente: "La 5ª ha tomado tales y tales pueblos".

"La Primera, está cubriendo sus últimos objetivos".

"Las fuerzas gallegas han hecho un copo magistral".

"La Caballería, acaba de lanzarse en una zolopada formidable hacia Corrales de Alfambra, llegando hasta la misma orilla del río".

Y así, constantemente, sin tregua siquiera de una hora, sucediéndose las buenas nuevas, como el Rosario interminable que además de dibujar una victoria emocionante, extraordinaria para nuestras armas, destacaba se el perfil del enorme desastre que estaba sufriendo el enemigo, Corba-

hermano del Generalísimo que fué Secretario General del Estado Español. Burgos. — El ministro de Educación Nacional Sr. Sainz Rodríguez recibió a los periodistas a las dos de la tarde.

Después de elogiar la labor que realizó la junta dijo que de momento no tenía manifestaciones que hacerles ya que toda la política depende de los acuerdos que se tomen en Consejo de Ministros. Añadió respecto a los asuntos del departamento que a medida que se vayan presentando dará cuenta a la prensa por que está colaborando en los problemas educativos que habrán de ser muy interesantes para el porvenir de la España que estamos forjando.

El ministro de Justicia Cole de Rodez pasó la mañana despachando asuntos de su departamento. Por la noche marchó a San Sebastián donde pasará el día de mañana.

se dedicaron a rastrear el terreno que ayer y hoy habíanse dejado a nuestra espalda, sin recorrer, por lo vertiginoso de nuestro avance. Para colmo de asombro y demostración de la eficacia de esta colaboración de los "Escudadores", señalaremos el detalle de que solo los jinetes han hecho más de 600 prisioneros. El copo ha sido magnífico en la jornada, y sobre todo, como era de esperar en la Sierra Palomera.

Mis noticias de media tarde, me permiten afirmar que pasan de 2.800 los prisioneros que llevamos hechos, y entre ellos, figuran un jefe de Brigada, 2 de batallón, 1 jefe de E. M., otro Cuartel general de E. M. completo, y más de 20 responsables políticos y entre jefes y oficiales un centenar. El material recogido no se puede especificar aun, pero figuran nueve piezas del doce; 45 del 10 y medio; 3 del 7 medio; mas de ciento ochenta ametralladoras cuarenta y seis morteros; tres tanques, coches ligeros, camiones, mulas con bastes, fusiles ametralladores, y un enorme depósito de armas y municiones de todas clases, que los rojos tenían escondidas en un subterráneo de la citada sierra Palomera. Por si ello fuera poco, nuestra artillería tuvo el acierto al bombardear los ascensos del pueblo de Alfambra, de volar un convoy de municiones. La aviación, que ha castigado tremendamente la carretera de la izquierda del Alfambra, entre otras piezas se ha destruido por completo una batería anti-aérea que en el pueblo de Alfambra estuvo toda la mañana molestando a los héroes del aire, los cuales se vengaron dejando caer en una de sus pasadas ciertas bombas que redujeron para siempre al silencio la batería anti-aérea.

Y téngase en cuenta que hoy el enemigo no puede alegar, en disculpa de su espantosa derrota, como ayer pudo hacerlo, el hecho de la sorpresa. A varios de los jefes prisioneros se les ha cogido interesantísima documentación en la que se ve que esperaban nuestro ataque y tenían informaciones no del todo desahucadas y desde luego suficientes para estar prevenidos y además se ha demostrado que el mando rojo reforzó en la última noche con tres divisiones toda la línea y en las primeras horas de la mañana de hoy con la división Carlos Marx con dos brigadas internacionales y la división cuarenta y cinco. Esto quiere decir que por lo menos hemos tenido en frente

La victoria ha sido nuestra desde el principio, y aumentando de hora en hora conforme avanzaba el día. A media tarde sobre el sector enemigo de la Parte Sur, en el aire, se vieron varios cohetes, y en el acto, inició el enemigo una salida alocada y tumultuosa de las últimas trincheras que descienden por la derecha del Alfambra porque aquello era la señal de "Sálvese quien pueda y como pueda". La mortandad en las marxistas ha sido horrible, mayor que nunca, sobre todo el momento de la huida desenfrenada, porque nuestra artillería y aviación les persiguió implacablemente. Nosotros como ocurre siempre, en los días de victoria rotunda y decisiva, hemos tenido pérdidas eficacisimas desde luego inferiores a las que hubiéramos registrado en cualquier día de inmovilidad de frente.

Para que sea completo el día de hoy, hemos de consignar la gran parte que en la batalla tiene la caballería, nuestra famosa caballería, que estaba ya impaciente y furiosa por su larga inacción. Ha sido un momento inenarrable aquel en que los valerosos jinetes, habiendo recibido órdenes de atacar se lanzan a recorrer todos los kilómetros que eran precisos a fin de liberar por el centro la línea y ponerla a ras del avance que efectuaban las columnas del norte y sur. ¿Quién ha dicho que el arma de caballería no tenía papel eficaz en la guerra moderna? La actuación de nuestros escuadrones en el día de hoy demuestra totalmente todo lo contrario y supera a la más elogiada descripción. Ha sido algo así como para perpetuarla en un lienzo por el mágico pincel de Fortuny. Arrolló materialmente al enemigo que no osó siquiera esperar a los centauros tras las casas y tapias de los cuatro pueblos que ayer conquistaron y rebasaron a toda brida de sus corceles. Maravilloso, para no olvidarlo nunca. ¡Bravo por los caballeros de España! El General Monasterio puede estar orgulloso y además satisfecho, porque ha prestado un servicio trascendental a sus compañeros de armas, ya que desde hoy no será posible que en los Ejércitos del mundo se vuelva a dudar de la eficacia y poder del Arma de Caballería.

Fueron también los jinetes, los que

que hemos derrotado 30 brigadas y tro batallones, sumando aproximadamente 60.000 hombres. El desastre ha sido tal que no exajeramos al decir que entre muertos, heridos, prisioneros y presentados de esos sesenta mil, por lo menos la tercera parte han quedado fuera de combate.

En fin, como detalle de actualidad que los rojos continúan hablando a falta de otra cosa de la necesidad de humanizar la guerra, diré lo siguiente: Entre los muertos que han recogido en una de las posiciones de esta gran victoria? El día de hoy, figuraban los cadáveres de 2 milicianos, en cuyas ropas han encontrado la documentación personal que acreditaba a una de ellas como médico y a la otra como cantante. Este es el humanitarismo que blasonan los rojos, que no se tienen ante el hecho bárbaro y cruel de llevar a la línea de fuego a dos felices mujeres. ¿Quieren una prueba técnica, irrefutable de la importancia de esta gran victoria? El día de hoy, no son palabras mías, sino una reconocida autoridad acreditada como alta capacidad militar. Ha dicho esto: "Cuando se rompe un frente, la resistencia del que ha sufrido la rotura tiene que ser organizada por lo menos, al doble de distancia la extensión lineal de la rotura sufrida. Nosotros hemos roto en el Frente de Teruel la línea roja, una extensión de 50 kms. Si los rojos consiguen rehacerse, desde luego, 10 kilómetros. Si los rojos consiguen rehacerse a menos de cien km. al este del Alfambra". ¿Y sabeis lo que hay a 10 kms. al este del Alfambra? Pues señores míos las playas del Mediterraneo.

Españoles, una vez más pensar que esta gloria de hoy se la deben al soldado y que a ese soldado lo encabezan los mandos, que dirigen hombres que se llaman: ¡¡FRANCO, Dávila, Vigón, Yague, Aranda, Monasterio, Martín Alonso, Barrón, Juan Bautista Sancho, Valiño, Camilo Alonso Varela. Na puedo seguir, sería interminable. Por ello para rendirles los menajes de admiración, de respeto de gratitud permítidme que os diga aquello que no he dicho desde el día inolvidable de la toma de Gijón. Espie, para gritar con toda la emoción de nuestros corazones: ¡¡Viva Franco!! ¡¡Viva el Ejército Nacional!! ¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

EL TEBIB ARRUMI

## Noticiario de anoche

### Corrida benéfica

San Sebastián. — Celebróse el viernes pasado en San Sebastián una gran corrida de toros a beneficio de Auxilio Social de aquella capital.

Se lidiaron toros de Mariano Bautista en la que tomaron parte los maestros Marcial Lalanda, Manolo, Pepe y Antonio Bienvenida, y Antonio Montalvo.

La plaza estaba totalmente llena, habiéndose conseguido un gran ingreso para la obra de Auxilio Social. Los toros resultaron bravísimos y los toreros tuvieron una formidable actuación, distinguiéndose sobre todos, Antonio Bienvenida que cortó orejas y fué sacado en hombros hasta su domicilio. Los espadas torearon desinteresadamente en beneficio de la magnífica institución de la Falange.

### Se reúne el Gobierno alemán

Berlín. — El nuevo gabinete del Reich se ha reunido por primera vez anoche.

Después de oír las manifestaciones hechas por el Canciller Hitler acerca de la situación política interna y exterior, los ministros expresaron su satisfacción profunda por la concentración y refuerzo de los elementos políticos, militares y económicos de Alemania.

Berlín. — En su totalidad la prensa alemana destaca el eco enorme que ha despertado en todo el mundo la reforma alemana.

Expresa también su protesta contra la interpretación que de ella han hecho la prensa francesa y la inglesa, atribuyendo a la citada reforma el deseo de perseguir propósitos bélicos.

### Matrimonio campesino

sin hijos, se ofrece para cuidar del laboreo de algún predio. Informes: Café La Lonja. (290)

### AL 5 POR 100

Colocaría 15.000 ptas. en 1.ª hipoteca, buena garantía, y hasta 125.000 sobre rústica. Informes: Estanco, 19-1.ª

### HUEVOS FRESCOS

asegurados, a 2'40. Baratillo, 11 CA NA MARIA D'ES OUS.

### Almacén PEDRO SERRA

Avda. A. Rosselló, 32 (frente Triquet). Patata, superior a 0'35 kg. Alubias, blancas a 1'00 kg.

### ¡PANADEROS!

Herrajes para hornos modernos y amasadoras de ocasión, diversos tamaños y marcas. M. Amengual, Arzobispo Aspargo, 17, Son Cok — Palma. (300)

A los enfermos del estómago e intestinos les interesa conocer que el medicamento preferido por los médicos de todo el mundo, con éxito creciente desde hace medio siglo, es el

**ELIXIR ESTOMACAL**  
**SAIZ DE CARLOS**

sentación diplomática. Hablan de oficiales alemanes destituidos, y hasta encarcerados, de supuestas reacciones entre el ex Ministro de la Guerra Von Blomberg y las autoridades soviéticas y francesas, de enemistades entre el Furher y algunos jefes del Ejército, etc., etc. Como se ve, siempre que en Italia o Alemania se produce algún cambio que signifique un aumento de la coordinación de fuerzas o de la unidad o del poder y del prestigio de los regímenes respectivos, la prensa francesa bolcheviquezante se consueña atribuyendo esos cambios a secretas manobras de acuerdo con lo que los marxistas de todo el mundo quisieran que se produjera en dichos países.

### LA ROSA BLANCA S. A.

De conformidad con lo dispuesto en el Art. 21 de los Estatutos, se convoca a la Junta General de accionistas, para celebrar sesión ordinaria el próximo día 15 de los corrientes, a las 16 horas y 30 minutos, en el domicilio social.

Los Sres. accionistas podrán proveerse de la correspondiente papeleta de asistencia, que les será facilitada por la Dirección de la Sociedad, depositando al efecto sus acciones en la misma, con 48 horas de anticipación a la señalada para la celebración de la Junta.

Palma de Mallorca, a 5 de febrero de 1938.—El Presidente Miguel Valentí Mestre.—P. A. del C. de A.—El Secretario, Miguel Monjo.

Con m...  
antes d...  
armas, r...  
producc...  
otros.

Para e...  
ari."

Es alg...  
con m...  
antes d...  
armas, r...  
producc...  
otros.

Nota...  
DECA...  
DE CIO...  
Con o...  
otra pa...  
de lo o...  
de las o...  
ciones...  
los qui...  
res que...  
plazo a...  
sentada...  
aquellos...  
corrient...  
jando p...  
restante...  
artículo...  
o frecue...  
delaran...  
Aque...  
les o a...  
men de...  
diversi...  
fuerza...  
dentro...  
días la...  
que no...  
sumo i...  
lo ante...  
licitar...  
cios la...  
dispens...  
ordena...  
trificad...  
ción de...  
venta...  
que se...  
inmedi...  
berá f...  
tro de...  
biles s...  
de los

Primer aniversario del fallecimiento de

# D. Mariano Rosselló Marcó

MÉDICO TITULAR DE LUCHMAYOR

que falleció el día 8 de Febrero de 1937

A. E. R. I. P. A.

Su desconsolada esposa D.<sup>a</sup> Catalina Oliver Vidal; sus hijos D. José, Médico Titular, y D. Antonio, y demás parientes, al recordar a sus amistades tan dolorosa pérdida les ruegan asistan al funeral que en sufragio del extinto se celebrará mañana a las 9 en la Iglesia parroquial de Luchmayor.

# D.<sup>a</sup> Catalina Santandreu Grau

DEL COMERCIO

Viuda de D. Miguel Ribot, de Petra

ha fallecido hoy en Petra a las 12 de la mañana, después de recibir los Santos Sacramentos

E. P. D.

Sus desconsolados hijos Sebastián, María y Coloma; hijos políticos Antonio Mercant y Bárbara Roca y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida les ruegan asistan al funeral que tendrá lugar el próximo miércoles a las diez en la iglesia parroquial de Petra.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Calle Sol—Petra.

mercio, logrando por su inteligencia y laboriosidad un merecido crédito. Su trato afectuoso habiéndole granjeado muchas simpatías por lo que su muerte es muy llorada.

D. E. P. Rediban sus hijos don Sebastián, doña María y doña Coloma; sus hijos políticos don Antonio Mercant y doña Bárbara Roca, y demás familia, nuestro más sentido pésame.

## RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

CUARENTA HORAS.—Empiezan en Santa Magdalena, dedicadas a San Guillermo por varios difuntos. Exposición a las 6 y media de la mañana. Por la tarde a las 6 y media Rosario, ejercicio y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES.—En San Francisco a las 7 y media de la mañana, continuación de los Trece Martes de San Antonio de Padua. Por la noche a las 6 y media rezo de la Corona y Trece Martes con exposición y sermón por el Rdo. P. Rafael Girard Bauzá, Prior.

VISITA.—A la Inmaculada en la Catedral o Concepción.

SANTORAL.—San Juan de Mata, cfr.

## Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 8 de Febrero de 1938.—II T.

Jefe de día.—Tte. Coronel de Artillería D. Agustín Siches Tavera.

Imaginario.—Teniente Coronel de Id., D. Felipe Nadal Gaspar.

Visita Hospital.—3.er Capitán de Infantería.

De orden de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M., CARLOS MARÍN DE BERNARDO.

Orden General del día 6 de Febrero de 1938.—II T., en Palma de Mallorca.

CONSEJO DE GUERRA.

A las diez horas y treinta minutos de pasado mañana martes día ocho del actual se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la CAUSA SUMARISIMA número 13 del año actual, instruida por el Alférez de Complemento de Artillería Juez don Tomás Feliz Blanes, contra PRAXEDES TERRASA VI-

## LA PREVISORA MALLORQUINA

ENTIDAD ASEGURADORA LEGALMENTE CONSTITUIDA  
Calle Francisco Sancho, 35 :—: Teléfono 2529  
PALMA DE MALLORCA

Ha prestado durante el mes de Enero servicios a los Sres. Asociados números:

8; 190; 346; 665; 840; 911; 1184; 1253; 1268; 1368; 1419; 1438; 1446; 1449; 1517; 1667; 1796; 1816; 2338; 2383; 2584; 2748; 2835; 2850; 2863; 2902; 3038; 3191; 3213; 3876; 3897; 3913; 3985; 4217; 4911; 5023; 5090; 5141, DE PALMA

En la Calle de Selva n.º 52, B. NISALEM.

En la Calle Rector Llombart, 56, LA CABANETA.

SIN UNA MOLESTIA NI UN GASTO PARA LOS SRES. FAMILIARES.

# JARABE VÍNCI

## TONICO · RECONSTITUYENTE

## MAXIMA LUZ REGLAMENTARIA

evitando multas, peligros y gastos de pintura solo se obtiene usando los CUBRE FAROS ALOMÁ; lleva el coche con los cristales limpios de pintura a Vvda. A. Rosselló 98 y por 350 ptas. cada cubre faro, se confectionan a medida, del modelo reglamentario y revisado por la D. P. A.

CENS (a) "Des Serralt" por un delito de desobediencia y contra MARIA MAS SALA (a) "Poxa", por un delito de inducción a la rebelión.

## El día de la chatarra en Palma

Ayer, día de la chatarra, demostró una vez más el pueblo de Palma su adhesión a la causa y su labor patriótica. Orgullosa pide estar la Comisión Provincial de Requisa de chatarra, del éxito obtenido. La montaña de metales varios que resultó de los innumerables viajes de los camiones no es, ni mucho menos, el total. En todos los hogares de Falange, cuarteles de Organizaciones Juveniles y casas particulares quedaron, almacenados para una próxima recogida, cantidades enormes.

A las 9 en la explanada del muelle—me dijeron en la Redacción y a las 9 y cinco minutos estaba allí. Alineados como en formación de revista, 25 camiones del Cuerpo de Tren Automóvil, adornados con Banderas Nacionales y de Falange y ramas de pino y arrayán. Los Flechas y Cadetes de las Agrupaciones iban llegando y poco a poco distribuyéndose en los camiones por barrios y arrabales. Los Flechas iban cantando. En sus cuarteles tenían chatarra almacenada. Hacía unos días que se dedicaban a su busca y captura. Unos surgaron los montones de escombros de los ensanches y afueras, otros recorrieron casas y casas pidiendo para España. Un pequeño llegó a su Cuartel sólo con una regadera vieja que le entregó su mamá cansada de oírle pedir. ¿Tienes algo mamá? Otro me enseñó un dedo magullado por un trozo de rail que encontró en un desmonte. Ellos estaban orgullosos del trabajo pesado. Sabían que trabajaban por España.

Gracias a la bicicleta de cuatro ruedas del camarada fotógrafo, seguimos por las calles los camiones y vimos como en todas las casas iban recogiendo algo y como salía la gente a los balcones al grito agudo de los pequeños. ¡Quién tiene chatarra! Las puntas de los monstruos del motor eran verdaderas tragaderas del metal. Kilos y más kilos iban desapareciendo.

En las "Vidrieras Llofrú", recogieron los pequeños camaradas más de 3.000 kgs. de metal y el Hogar de Falange de la calle Archiduque Luis Salvador estaba materialmente lleno de hierro viejo.

Y los Flechas seguían por la calle tocando sus tambores y clarines y gritando ¡Quién tiene más chatarra!

En el Vivero una finca en medio del campo. Finca rústica de labor. Al menderos que empiezan a florecer. Risas de mujeres. Llamó el amo, el camión a gritos. Entramos en la finca, en el patio de la masía, una moñera que llevaba camisa azul y cinco flechas sobre su chaqueta cazadora, entregó unos aperos de labranza viejos al montón informe de elementos heterogéneos. Puntas de arado que ya habían terminado su labor de paz y querían aun florecer en epepeyas nuevas, jamás sentidas por ellas. Estaban cansadas de oír el "ou" candeloso del gañán y ávidas de estallidos y clarines.

También observé en el camión al lado de los arados unas pistolas mohosas, llenas de orín, rota y viejas que querían resucitar.

Se concentraron los camiones otra vez en el muelle, cargados hasta los topes. Sobre la chatarra y acompañados con tambores de olas y jolinas viejas los Flechas cantaban canciones, agitando al aire sus trofeos del día de caza.

En el primer viaje se recogieron más de 60.000 kgs. de material. Y fue

go desfilaron los camiones por las calles de Palma y el pueblo vió su obra y quedó satisfecho. Los pequeños cantaban por las calles "Cara al Sol" con fe e ilusión y el pueblo aplaudía.

Y se sucedieron los viajes y la recogida y fué aumentando el montón de chatarra hasta convertirse en montaña. Y al lado de un busto de Miguel Angel abollado, con la nariz torcida, se almacenaron unos lentes de motorista y un patinete...

A pesar de que el día estaba especialmente dedicado a recoger objetos de latón, cobre y aluminio, el pueblo de Palma ofreció cuanto tenía. No puede saberse aún el número de kilos obtenidos por ser primero necesaria una clasificación, pero puede adelantarse que superó a las recogidas anteriores. Es un éxito que la Comisión Provincial de Requisa de chatarra puede apuntarse en su carnet, el haber escogido a los pequeños camaradas de las Organizaciones Juveniles, para este trabajo de retaguardia.

De Palma basta decir que todo el pueblo cooperó al día, lanzándose a la calle ayudando a los Flechas a llenar los camiones, cumpliendo con su deber de españoles, entregando tanto que fué materialmente imposible recogerlo.

## Bendición de una cruz de término

Mañana de primavera en invierno. Cielo azul, intensamente azul; lejos, en el horizonte, el algodón de una nube. Almendros con el maquilaje de su flor. Verde geometría de campos sembrados. Blancos caseríos con los alegres lunares de colgaduras y banderas.

En la Iglesia de Establiments: solemne Misa Mayor. El órgano envía sus notas al numeroso público estacionado afuera porque la Iglesia resulta pequeña.

Bendición de banderas—la rotiguarda y la rojinegra—de la ONS. El camarada Gabriel Cortés asiste acompañado por las autoridades y miembros de la Falange de la localidad.

Se organiza larga y azul comitiva, que cara al sol, se dirige hacia la Cruz de término—que tiene que ser bendecida—entre brazos que, desde casas y huertos, se levantan, entre ondear de banderas y a los sonos de marcha militar. Van los Flechas con tambores y cornetas, la Sección Femenina, las Milicias y los Sindicatos, de la Falange.

Una Cruz sobria, majestuosa, en el cruce de caminos; Cruz de término que se yergue como guía de caminantes, y como frontera fraternal y protectora. Unas cintas con los colores nacionales, un poco de fresco follaje; sencillez.

Llegan autoridades: un Coronel de Infantería representa al Comandante Militar; el camarada Mateo Palmer, viene como representante del Jefe; el Presidente de la Diputación, en nombre del Gobernador Civil; el gestor don Carlos Alabern, con la representación del Alcalde de Palma; el Arzobispo-Obispo doctor Miralles, con su Secretario Rdo. Payroló; varios gestores del Ayuntamiento de nuestra ciudad; Teniente Coronel de la Guardia Civil; el Delegado del Trabajo camarada Espejo y varios Altos Mandos de la Falange; las Autoridades Militares, Civiles y Eclesiásticas de Establiments y don Bartolomé Mir Rosselló iniciador de la simpática fiesta y de la erección de la Cruz.

El Arzobispo-Obispo bendice la Cruz. Hablan brevemente con palabras de gracias y glosando el significado del acto, los señores Mir y Alabern.

Desfile ante la tribuna de las Autoridades, Marcha Imperial oída brazo en alto.

Una Cruz, símbolo de Cristo. La Cruz que fué y es seguida siempre por atletas y soldados, por los que saben poner sobre la anarquía: la jerarquía y la milicia; sobre la blandura y la frialdad: la dureza y el ímpetu.

La victoria nos sonríe. La paz se acerca. Entonces habrá que empezar a limpiar, a construir. Se levantarán las ruinas; se renovarán las costumbres y los modos; se trabajará con los corazones llenos de fe y optimismo. Y sobre las piedras fundamentales de nuestro Imperio, sobre la base sólida de nuestro Futuro, sobre nuestra Revolución Nacional-Sindicalista y sobre nuestro Caudillo; sólo tendrá que haber la Cruz Redentora. Por Ella, por la Patria y por la Revolución Nacional-Sindicalista han caído y caen nuestras juventudes heroicas.

Nuestros muertos, no dejan de ser porque dejen de existir. Contrariamente, su Muerte nos ata a ellos, aureolados por la luz y por la vida eterna. En la Cruz, nos enlazamos a ellos y proseguimos en el combate, intérpretes de su voluntad y ejecutores de su testamento, sellado por un Juramento.

Para nosotros, los de la Falange, cuando no se canta o no se interpreta nuestro "Cara al Sol" en un acto, este acto por muy solemne, por muy brillante y por muy patriótico que sea, es incompleto.

Gato negro de Angora se ha extraviado. Gratificarase devolución Farmacia Trián, San Miguel 157.

# Deportivas

## Fut-bol

MALLORCA, 2—ATHLETIC, 1

En el campo de Buenos Aires se celebró ayer este partido correspondiente al Campeonato de Baleares.

Era a beneficio de Frentes y Hospitales. Con este aliciente y con la esplendidez de la tarde, se congregó en el terreno de juego numerosísimo público. En la tribuna de sol, ondeaban las banderas de los países amigos y la de España. En la tribuna de preferencia, una fotografía del Caudillo, entre banderas, a la que daba escolta una escuadra de "Flechas" con bayoneta calada.

Saltan a campo los equipos y, firmes, brazo en alto escuchan nuestro "Cara al Sol". De uno de los jugadores parten los gritos finales.

Los capitanes—Alzamora y Gregorio—se acercan al palco presidencial donde entregan a las señoritas de Frentes y Hospitales unos ramos de flores.

La Srta. Massot hace el saque de honor. Arbitra el señor Font y los equipos forman así.

Mallorca: Abad, Cerdá, Mezquida; Alzamora, Guzmán, Pueyo; Pocovi, Felipe, Oliver, Berrocal y Gomila. Athletic: Poncio, Sintes, Julián; Florit, Gregorio, Genovart; Gari, Gomila, Fiol, Salas, Borrás.

Se inicia el partido a una marcha lenta. Chut de Guzmán. Buen avance del ala izquierda del Athletic. Pierde el Athletic una ocasión clarísima de marcar.

Guzmán se hace con el balón y se lo pasa a Felipe quien no tiene más que empujarlo con la cabeza y es el primer gol del Mallorca.

Oliver pasa a Felipe y este lanza desde cerca un chut alto y esquinado que Poncio detiene en forma impecable.

Nueva intervención de Poncio. El y los defensas son los únicos de su equipo que juegan bien.

En la segunda parte parece que los jugadores se han animado algo. Se tira un corner—el primero de la tarde—contra el Athletic. Otro contra el Mallorca.

Chut desde lejos de Berrocal. Unos momentos de peligro ante la meta atlética. Remate de cabeza de Oliver. Se origina ante la meta de Abad un pequeño jaleo. El portero del Mallorca se lesiona momentáneamente.

Chut, a dos metros, de Felipe que detiene Oliver.

El extremo Borrás se interna rápido, centra muy preciso y Salas remata consiguiendo el empate.

Chut de Berrocal que Poncio desvia corner.

Chut de Felipe, raso y fuerte que Poncio desvia y dá en el poste. Berrocal lo remata consiguiendo el gol de la victoria.

Se originan protestas y el árbitro pita el final.

Los acordes del Himno Nacional ponen fin al acto.

Las señoritas de Frentes y Hospitales hacen entrega a Abad de la Copa que había donado don Jaime Planas.

**FRONTON BALEAR**

Mañana Martes  
Tarde a las 4'30

ORIO—JESUS  
contra  
ECHEVARRIA—ECHABURU

ROMAN—TRECET  
contra  
SATUR—ECHENIQUE

Y quinielas.  
Detalles por carteles y programas.  
Jueves partidos y quinielas.

**NODRIZA**

de 32 años, leche de 10 días, desea criar a casa de sus padres. Darán razón, calle Mayor, 23, Muro, Martina Perelló (Comadrona). (8000)

**PERDIDA**

de una rueda de automóvil desde Inca al Terreno. Gratificaré su devolución. P. Sta. Eulalia núm. 8 (Café). (302)

**LOMBRICES (cucs)**

Desaparecen únicamente tomando el ELIXIR VERMIFUGO Aguiló de San Servera.

**En casa particular**

dos caballeros desean habitación o habitaciones solo para dormir. Ofertas al n.º 298, Pza. Sta. Eulalia, 10. (298)

**CONSERJE**

SE NECESITA, en la Sociedad Unión Iberia.  
Presentarse en el local social, Ronda Poniente n.º 105 de 8 a 10 noche.

**Inglés, Francés y Alemán**

Profesor belga 20 años práctica. Escribir La Salle, 6, Pont d'Inca.

# Informaciones

## Provincia de Abastos

A partir de esta fecha regirá como precio de tasa para la venta al público de huevos el de 2'40 pesetas do

Palma, 5 Febrero 1938.—II T.—El gobernador Presidente.

## Notas del Mar

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue:

### EN PRADAS

Llegó, ayer, procedente de Sevilla, vapor "Etruyá", con correspondencia, pasaje y carga.

El vapor alemán, "Alicante", con carga.

### SALIDAS

Para el extranjero el vapor "Lipari".

### TRAFICO

Es algo activo el tráfico en el puerto con motivo del levante de las mercancías que han sido traídas procedentes de Sevilla y consistentes en arañas, salvados, aceites, conservas, productos químicos, farderia general, etc.

## Notas del Gobierno Civil

### DECLARACIONES JURADAS DE EXISTENCIAS Y PRECIOS

Con objeto de adelantar los trabajos sobre revisión de precios y, por otra parte, facilitar el cumplimiento de lo ordenado en mi circular del 2 de los corrientes relativa a las declaraciones juradas de existencias y precios respectivos, he acordado que, en los quince primeros días hábiles del plazo al efecto concedido, sean presentadas las declaraciones de todos aquellos artículos que sean de uso corriente o consumo inmediato; dejando para los siguientes diez días restantes la declaración de los demás artículos que no sean de venta usual o frecuente en el establecimiento del declarante.

Aquellos comerciantes, industriales o almacenistas que por el volumen de sus existencias, cuantiosas diversidad de éstas, u otra causa de fuerza mayor no puedan presentar dentro los indicados últimos diez días la declaración de los artículos que no sean de uso corriente o consumo inmediato, deberán manifestarlo antes de expirar dicho plazo y solicitar de la Junta Provincial de Precios la prórroga que consideren indispensable para poder cumplir lo ordenado; bien entendido que tal prórroga solo se concederá en caso justificado y para formular la declaración de los artículos que no sean de venta usual y frecuente, pues, de los que sean de uso corriente o consumo inmediato, la declaración jurada deberá formularse necesariamente dentro de los primeros quince días hábiles siguientes a mi circular del 2 de los corrientes.

De la presente orden aclaratoria, los Sres. Alcaldes darán conocimiento a los interesados en la misma forma que dispone el último párrafo de la circular antedicha.

Palma, 4 de Febrero de 1938.—II Año Triunfal.—El Gobernador Civil, Miguel Fons.

## Notas del Carnet

### PERSONALES

\* Nuestro amigo el Profesor de Comercio e Idiomas don Juan Borrás, nos comunica haber instalado una Academia para la enseñanza de dichas materias en la calle del General Goded, número 15.

Le agradecemos la atención.

\* Acompañada de sus hijas ha salido para Sevilla donde fijará su residencia, la Sra. Marquesa de Catefort.

\* Ha terminado la carrera de Medicina en la Universidad de Sevilla, a la edad de 21 años, el estudioso joven D. Antonio Tugores Serra, de La Puebla.

Damos la enhorabuena a toda su familia, y en especial a su padre don Juan, Presidente de la Cooperativa Agrícola Poblense.

### NECROLOGICA

El sábado pasado falleció confortado con los auxilios espirituales el colono del predio "Son Net Vey" don Francisco Gallent Pujol.

El finado era persona de agradable trato, habiéndose rodeado de numerosas amistades y simpatías, las cuales se pusieron de relieve en el acto de la conducción de cadáver a su última morada, el cual constituyó una sentida manifestación de duelo.

D. E. P.—Reciba toda su familia y en particular su atribulada esposa y sus hijos don Francisco, don Miguel, don Vicente, doña Juana, don Fernando, doña Sebastiana, doña Josefina y doña María, la expresión de nuestro pésame.

Victima de rápida dolencia ha fallecido a la edad de 17 años la señorita Isabel Croix Grau.

La juventud de la finada y sus simpatías han hecho que su muerte haya sido sentidísima, dejando su hogar sumido en el mayor desconsuelo.

A toda su familia y en particular a sus padres don José Croix y doña a sus padres D. José Croix y D.<sup>a</sup> Juana Grau, como también a su tío el Encargado de los Talleres de Encuadernación de los Establecimientos Tipográficos J. Tous, expresamos nuestra condolencia.

Confortada con los auxilios espirituales ha fallecido en la villa de Petra, doña Catalina Santandreu Grau, viuda de don Miguel Ribot.

La finada habiase dedicado al co-

# AL CERRAR LA EDICION

## Resumen político de la semana (Servicio Radio Roma)

Hoy hemos de referirnos al bombardeo del buque mercante inglés, en primer tiempo, por ser el acontecimiento de mayor relieve. Lo único que sorprende es el largo período de tiempo transcurrido entre el incidente número 26 y el incidente número 27. Este período tan largo causó una disminución en la vigilancia establecida por las patrullas del control conforme con los acuerdos de Nyon. Todos los demás elementos de la agresión son, podemos decir, tradicionales y perfectamente de acuerdo con la táctica adoptada por los gobiernos de Barcelona y de Moscú ya desde el principio de la guerra civil española, con el fin de hacer más graves las repercusiones internacionales del conflicto.

Igual como en los 26 casos precedentes, la maniobra de una agresión contra un buque neutral o contra un buque de un país más o menos simpatizante con la causa bolchevique, como regla general, sigue a poca distancia de un fracaso militar de los rojos españoles.

A pesar de que la agresión había sido preparada con la acostumbrada cobardía de los bolcheviques que escogieron un buque desprovisto de radiotelegrafía para que no pudiera lanzar el SOS, la maniobra ha resultado pobre y ridícula como todas las comedias mal preparadas. La noticia que echa la culpa de la agresión a un buque nacional llegó en Londres antes que la noticia del hundimiento mismo. Y esto no es un hecho falto de precedentes en la campaña de propaganda de los rojos. ¿Cómo se arregló Barcelona para tener tan pronto la noticia del hundimiento? La contestación es muy sencilla. Que recibieron la noticia por el radio del submarino, que no es nacional ni extranjero, sino rojo. El efecto inmediato fué que volviera a recrudescerse el problema del conflicto español.

El gobierno británico ha convocado a una reunión a los representantes de los firmantes del acuerdo de Nyon y durante la reunión en la que tomaron parte además de los otros, nuestro representante en Londres Conde Grandi, el señor Eden propuso reforzar las patrullas de Mediterráneo, intensificar la vigilancia y hundir sin previo aviso a todo submarino que se encuentre sumergido en la zona bajo vigilancia.

En la noche del viernes, el Conde Grandi entregó la contestación de Italia.

Por la tarde del día 4 del corriente se difunde por Berlín la noticia de un importante movimiento en los cargos responsables del Gobierno nazi, en todos los altos mandos políticos y militares y también exteriores.

El Führer se hace cargo de todas las fuerzas armadas del Reich. El Barón Von Neurath es nombrado presidente del Consejo Secreto del gabinete. Deja el Ministerio de Relaciones Exteriores del que se hace cargo el se-

ñor Von Ribbentrop. El General Goring asciende a Mariscal. Los Embajadores en Roma, Viena y Tokio vuelven a Berlín. El Duce telegrafió inmediatamente su satisfacción al Führer diciendo entre otras cosas, que consideraba que el presente acontecimiento reforzaba las relaciones de camaradería entre las dos fuerzas armadas y de los dos regímenes.

Los movimientos en los altos cargos del Estado determinados por el Canciller, están perfectamente de acuerdo con la lógica constructiva de su Gobierno. Se ha reconstruido un formidable Ejército que es bastante más fuerte que el de 1914. Al iniciarse el sexto año del régimen, Hitler efectúa un anterior reforzamiento del Reich. No había disensión alguna entre los elementos militares y los elementos políticos. En los regímenes determinados por las revoluciones nacionales, estas disensiones no pueden existir, pero las democracias, acostumbradas a medir a los demás regímenes por el resultado que les proporcionan sus infinitas divisiones para juzgar a los acontecimientos ocurridos en los demás países, no pueden prescindir de decir mentiras. Así es que en Francia se ha hablado mucho de pretendidas disensiones de los dirigentes militares con los dirigentes políticos alemanes, al igual como hace pocos meses se habló de disensiones entre los dirigentes políticos y los económicos.

Pero la realidad desmintió en seguida estos rumores. He aquí que el régimen nacional socialista queda reforzado, mediante la concentración de los poderes. En la Alemania de Hitler los elementos políticos y los elementos militares están perfectamente de acuerdo. Es por esto que el Führer se hace cargo efectivo del mando de todas las fuerzas armadas del Reich. Goring es el dictador económico por cuanto se refiere al plan cuatrienal y es nombrado Mariscal de Campo. Al lado de los movimientos militares, hay los políticos. Aquí también la total compenetración de los políticos militantes está demostrada por el nombramiento de Von Ribbentrop, hombre de confianza de Hitler, para el importante cargo de Ministro de Relaciones Exteriores.

El pueblo italiano saluda con la más sincera simpatía a los colaboradores de Hitler que durante los últimos años con tanto tesón han trabajado para la restauración militar y económica de Alemania.

La finalidad de los acontecimientos referidos está en que la política sea más eficazmente dirigida a los fines que persigue el salvador de Alemania que se llama ADOLF HITLER.

Esta mañana, a las 9'45, el Duce salió de Guindola tripujando en su trimotor. Llegó hasta Nápoles, volando por encima de la ciudad y del puerto y luego volvió a Guindola a las doce de la mediodía.

No poseo datos concretos, pero sé que a las siete de la tarde la imponente sierra Palomera con sus crestas y sus yericuetos inaccesibles estaba a retaguardia. Y sé también que en una docena larga de pueblos hundeaba por primera vez la bandera de España y cerca de cincuenta posiciones enemigas estaban ya bajo la vigilancia de sus dueños legítimos, de nuestros soldados victoriosos. La resistencia se ha quebrado a las dos horas de la batalla; los marxistas en sus reductos intentaban defenderse contra el tobogán de muerte que formaban los cazas nacionales, mientras los carros y la infantería avanzaban. Era superior a sus fuerzas; iniciaron el repliegue pero pronto pudieron advertir toda la magnitud de nuestro empeño, porque a retaguardia suya pasaban bajo el brillo del sol las banderas de España; se vieron copados y la huida fué la orden angustiosa con esperanza de salvación. ¿Cuántos han conseguido escapar? He aquí que esperar hasta mañana para la respuesta porque es preciso reconocer una zona de terreno que ha quedado envuelto y rebasado. Allí pueden haber miles de hombres encerrados si su velocidad para la fuga no les salvó de la justicia de España y puede haber algo más, un botín magnífico que supere al que hoy se ha logra-

do. Lo cierto es que a las ocho de la noche, junto a los distintos puestos de mando nacionales se agrupaban unos setecientos prisioneros y que sobre la tierra que ha dejado de ser marxista, quedan las manchas rojas de sangre de los enemigos caídos para siempre esperando el abrazo de la tierra con que han de cubrir sus cadáveres nuestros soldados.

Los muertos enemigos sobre el campo y retirados se calculan en 2.500. Hablo de muertos no de heridos. Y han sido ocho horas de combate; nada más.

He aquí unas notas forzosamente apresuradas de una jornada de gloria, como quizá no la hubo otra desde que España se decidió a vivir pero quiero llamar la atención sobre un hecho: lo conseguido es maravilloso pero acaso lo sea aun más el que al anochecer de hoy cuando ya se va apagando el fragor de la batalla que de prendida en los aires como una promesa regia que siente impaciencia por tomar carne de realidad venturosa; a lo lejos se ve un pueblo en el que flota al viento la bandera de España; le llaman el pueblo de Pancrudo y puede ser un símbolo, una levadura que esté a punto de fermentar en pan moreno, con sabores de gloria y de preludios de fin.

## Crónica breve de la situación militar (Emisión de esta tarde de Radio Nacional sobre la victoria de Teruel)

Después de los comentarios últimos sobre nuestra venturosa situación en el Mediterráneo, frente a la costa de Levante, hoy los grandes triunfos obtenidos por nuestro Ejército en el frente de Teruel nos llevan a pisar tierra firme. En dos días de operaciones, nada más que cuarenta y ocho horas, el frente enemigo ha sido roto en varios puntos a lo largo de Alfambra, desbaratando completamente los planes del mando rojo que pretendía aprisionar nuestras vías de comunicación entre Zaragoza y Teruel, y lo único que ha conseguido ha sido dejar en nuestro poder dos baterías completas del 10 y medio, un centenar de ametralladoras, unos 300 fusiles ametralladoras, ambulancias, camiones, morteros, 40 importantes posiciones, más de 20 pueblos dejados a nuestra espalda, millares de muertos marxistas sobre el terreno, la brigada internacional número 46 completamente aniquilada y batallones capturados con todo su material, sobre la Sierra Palomera. La maniobra realizada por nuestro Ejército ha sido tan perfecta y realizada con tanta rapidez que la victoria reviste caracteres de apoteósica. Nuestros soldados se han movido como en aquellas horas de grandes triunfos nortños, cuando toda España vibraba de entusiasmo y admiración ante las gestas inigualables de los inimitables Ejércitos de España. Nuestras tropas han estado gastando científicamente a las fuerzas enemigas, durante días y días, y al llegar el momento oportuno, cuando el Mando lo ha creído conveniente, se les ha dado la formidable embestida que les hace bambolear con peligro inminente de una irreparable derrota.

La Sierra Palomera, con toda la extensión que domina, clavada a manera de dolorosa cuña en nuestro flanco izquierdo, donde los rojos habían establecido una serie de posiciones muy fortificadas que dominaban nuestras comunicaciones con Zaragoza ha caído casi toda en nuestro poder. Una extensa área de cerca de 800 kilómetros cuadrados fué conquistada brillantísimamente en cuarenta y ocho horas. Aun es pronto para darnos cuenta del enorme triunfo alcanzado en esta victoriosa ofensiva. Haremos esto en días sucesivos. Por hoy bástanos decir que hemos infligido una gran derrota, de las más trascendentes y memorables, a las hordas exóticas marxistas.

Y no pueden los rojos hablar de sorpresa y excusarse con que han sido sorprendidos en un momento de desuido o debilidad, porque en este sector hace ya 52 días que se está combatiendo. No puede haber disculpa para el enemigo, que ha concentrado en este sector lo mejor de que disponía en hombres y material. Sus mejores reservas, los últimos reclutamientos, los contingentes últimamente llegados todos fueron enviados a este frente, al "Frente de Levante" como le llaman los marxistas; fueron enviados aquí para encontrarse con la muerte los más, y con una lucha terrible los restantes, muchos de los cuales aprovecharán la ocasión, si pueden, de pasarse a nuestras líneas.

Mientras tanto llegan noticias de que en Madrid el general Miaja ha ordenado el arreglo del reloj de Gobernación, que estaba parado desde hace más de un año. He aquí un extraño presagio de enfermedad. Los organismos sanos nunca se han preocupado de las horas. Los enfermos, por el contrario, ienten la necesidad constante de consultar el cronómetro para administrarse sellos y recetas. El general Miaja se preocupa ya de contar los minutos que le restan de vida.

**MADRID BAJO LAS HORDAS**  
por FERNANDO SANAPRIA  
5 ptas. ejemplar  
De venta en la librería José Tous.

SOLO 30 CENTIMOS  
**LAXOL «EFELIUM»**  
Ante Ideal.—Purgante predilecto de los niños.—Pídalo en Farmacias.

**ACADEMIA**  
Comercio :: Idiomas  
General Goded, 15 :: Director: Prof. J. Borrás

**AVISO**  
Vermouth Martini Rossi  
Fábrica de Bilbao  
PRIMERA MARCA MUNDIAL  
Pídalo usted en Botellines en los principales establecimientos.  
Depósito en Palma calle Socorro 79, teléfono 2333.

## Una entrevista con el Ministro del Interior

La carta española de trabajo será publicada mañana

Burgos.—La carta de trabajo que ha sido anunciada hace cinco días en el Mensaje de Gobierno al país quedará probablemente aprobada el martes en la segunda reunión del Consejo de Ministros presidida por el Jefe de Estado. Y enseguida se la promulgará. Es el asunto del día, el de más palpante actualidad, y sobre él pueden recogerse impresiones en todos los ambientes de esta nueva capital.

El Ministro del Interior, Excmo. Señor Don Ramón Serrano Suñer, que juntamente con sus colegas de Agricultura, de Acción Sindical y de Justicia ha sido encargado de elaborarla nos recibe entre una y otra audiencia del Jefe del Estado y se deja intervenir. Pero es hombre prudentísimo. Todavía no se le ha acercado ningún periodista Nacional o extranjero, para preguntarle algo referente al Gobierno, cuando corta la interrogación advirtiéndole que no le harán decir lo que decir no quiera. Pero es una posición más aparente que substancial.

**HACIA UN NUEVO ORDEN SOCIAL**

Nos dice el Ministro: "La Carta de Trabajo es ciertamente el mayor problema actualmente sobre el tapete, pero es también el asunto al que concede el Gobierno importancia más grande. Es preciso resolver de una vez para siempre las relaciones entre quienes dan el trabajo y quienes lo realizan y alcanzar, a través de un natural y durable equilibrio entre el derecho de la propiedad y el derecho del trabajo, el nuevo orden social."

El pasado no ha enseñado muchas cosas y es propósito firme del Caudillo realizar de verdad un acuerdo eficaz entre las diversas clases, porque solamente así puede darse al país una paz fecunda de trabajo y de seriedad."

—Pero—preguntamos nosotros—¿cuáles serán las bases de esta organización?

—El Sindicato.—Todo en el Sindicato nada fuera del Sindicato. Este será el órgano que tutelar los intereses del individuo y salvaguardará los intereses supremos de la producción y de la Nación por consiguiente. Hoy no puedo decirle más, porque la reunión decisiva del Comité que ha de redactar el documento no se efectuará hasta el lunes por la tarde."

**DOS TRINOMIOS PROGRAMATICOS**

La nueva Carta Política será la carta Constitucional de España, pero no es hora todavía de definir en el ambiente político. S. E. Serrano Suñer nos dice:

"Es prematuro hablar de eso. El Jefe de Estado desea crear un Estatuto que responda totalmente a las necesidades del país. **Nación, Unidad, Imperio; Estado, individuo, libertad,** son los dos trinomios programáticos de Falange y en ellos se resumen los que han de ser conceptos informadores de la carta, esta carta será discutida y aprobada por el Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, dentro de un mes."

—Se prepara el restablecimiento de la Monarquía?

—Me permito no contestar, pero he de asegurarle que serán respetados los sentimientos tradicionales del pueblo.

—¿Podría decirnos Excelencia, que se quiere expresar en el Mensaje del Gobierno al país a propósito de la amistad con los pueblos que han ayudado a España?

**RECONOCIMIENTO A ITALIA**

"No somos aficionados a manifestaciones inconyuentes y vanas. Nuestro estilo diplomático es el de Mussolini por algo nacemos de una revolución que se ha empeñado sobre todo en destruir para siempre los sistemas que en el último medio siglo minaron en todos los campos la nación tenemos ante la vista a nuestros verdaderos amigos aún en plena lucha; hemos aceptado su generoso afecto, lo hemos agradecido, y hoy ya en el terreno de la reconstrucción, continuaremos teniendo por ellos un sentimiento de fraternal reconocimiento."

—Pero en qué forma y en qué medidas se concretará para Italia esta amistad?

"Es pronto aún para poder decir una palabra decisiva. Pero, lo cual es más importante que cualquier manifestación política por nuestra parte, Italia es muy popular en España y esta su natural situación de prioridad entre todos los países no la podrá crear ningún acto de Gobierno. Las relaciones entre los dos pueblos, se intensificarán indudablemente, porque los italianos y los españoles tenemos casi el mismo índice cultural y poseemos la misma base cultural."

Nuestra guerra ha sido la primera contribución efectiva dada por la tematización ideológica del conflicto. La guerra de España ha salido a Europa que, de otro modo, se ha visto precipitada en un abismo que difícilmente habría salido a la luz. Y las dos grandes potencias, Italia y Alemania, que—las primeras advirtieron el peligro—se han cogido a nuestro lado, desprecocupados de la incompreensión general, circunscrito el incendio común que amenazaba con desbordarse sobre el suelo. Nuestra orientación política en las relaciones internacionales ha de tener en cuenta este hecho controvertible. De este modo, en base de acción del Gobierno Español estará siempre el espíritu que nos ha juntado ante la tremenda lucha."

**NADA DE TRANSACCIONES CON EL ENEMIGO**

—¿Cómo acabará la guerra? ¿Se rá por derrumbamiento político o por derrumbamiento militar?

—"Militar—responde nerviosamente el Ministro—han muerto demasiados hermanos nuestros para que podamos hacer una componenda."

—¿Y si Cataluña se rindiera? "Es muy probable, casi seguro, Cataluña se rendirá apenas se comprenda que sería inútil prolongar la guerra."

—En el nuevo Estado Español, ¿se conservará su actual autonomía política y económica?

—"Respetaremos su autonomía política; Pero el nuevo Estado puede tolerar ninguna forma de regionalismo federal. La independencia de Cataluña no tiene razón de ser en la España Una, Grande y libre."

—¿Cuando cree que acabará la guerra?

—"Cuando el enemigo esté completamente anonadado. Y esto no tardará en suceder porque tenemos una superioridad en la aviación y en el ejército terrestre que en cualquier momento nos asegura una acción decisiva. En el punto en que estamos táctica y la capacidad de resistencia del ejército enemigo han llegado a una deprimida situación que ya no es necesario continuar conquistando campos y ciudades como se hizo hasta ahora, sino que precisa infligir al enemigo una derrota que no le permita moverse. Nosotros no bombardaremos poblaciones de retaguardia como han hecho hasta ahora los rojos, pero continuaremos atacando inexorablemente todos los objetivos militares."

(De "Il Popolo d'Italia", fecha ayer.)

## MAÑANA:

**SERVICIO AEREO.**—Llegará de Pollensa avión de Melilla y Cádiz. Saldrá de Pollensa avión para Roma.

**FERROCARRILES—LINEA DE SEVILLA.** Llegadas: 7'45, 10'15, 14'30 y 18'15. Salidas: 8, 12, 15 y 19'30.  
**LINEA DE INCA.**—Llegadas: 6'59, 9'32, 11'25, 14'5, 17'55 y 19'11. Salidas: 7'15, 8'40, 12'10, 13'45, 14'30 y 18'30.

**LINEA DE MANACOR.**—Llegadas: 6'56, 9'32 y 19'11. Salidas: 7'15, 14'30 y 18'30.

**LINEA DE ARTA.**—Llegadas: 9'30 y 19'11. Salidas: 8 y 14'30.

**LINEA DE FELANITX.**—Llegadas: 9'4 y 19'11. Salidas: 8'40 y 14'30.

**LINEA DE LA PUEBLA.**—Llegadas: 9'4, 14'5 y 19'11. Salidas: 8'45, 14'45 y 18'30.

**LINEA DE SANTANY.**—Llegadas: 8'57 y 19'32. Salidas: 7'55 y 11'40.

**MERCADO.**—Se celebrará en Artá, Montuiri, Llubí y Porreres.

**LIRICO.**— Sesiones de cine sonoras desde las 3 de la tarde.

**BORN.**—Sesiones de cine sonoras desde las 3 de la tarde.

## MUY IMPORTANTE

Radio 3 lámparas Ptas. 50. Gramófono 15 discos dobles Ptas. 75. Gramófono 15 discos dobles. Ptas. 100. Informes Rey Sancho 14-1.-1.8-12 a 5.

**Seguros contra defunciones «La Funeraria LLORET»**  
General Mola n.º 23 y 29  
Teléfono 2017. Palma de Mallorca

## NODRIZA

Leche de 8 días, edad 27 años, de sea criatura en su casa. Informes en c. Capitán Castell, 4 Comadrona (Llucmajor).